

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. 1 Pta.
Tarragona y su provincia. 1 Pta.
En el resto de España, trimestre. 4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, a precios convencionales

TORTOSA

Martes 8 Mayo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia a la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN: TELÉGRAFICA: Nuevo Diario

RESOLUCIÓN ACERTADA

Sería en nosotros un acto de indisculpable debilidad si por recelos de que se nos moteje de ministeriales no examináramos serenamente, imparcialmente, las anunciadas resoluciones del Sr. Silvela tocante a la marina de guerra.

Incurriríamos además con tal conducta en grave contradicción. Porque los proyectos que el jefe del gobierno ha comunicado a los periodistas responden a lo que la opinión pública viene exigiendo desde largo tiempo y nosotros venimos interpretando y haciendo nuestro en estas mismas columnas.

El pensamiento de descargar de todo el material viejo e inútil de la armada al Estado es de tanta razón y tanta lógica, que ni aun las oposiciones más intransigentes pueden censurarlo y rechazarlo.

¿Para que puede servir ese material? Para producir, cual se produjo antes de la última pasada guerra, un espejismo funesto, como el originado por las extensas listas de buques y por los artículos oficiosos insertos en la prensa ministerial, según los cuales teníamos flotando sobre las aguas mayor número de toneladas de marina militar que el de aquellas con que para la lucha contaban los Estados Unidos. Para sostener tripulaciones que no aprendían a navegar y maniobrar, porque esos barcos ni maniobran, ni navegan, ni enseñan lo que sen las naves modernas, puesto que de modernos no reúnen nada. Para gastar inútilmente gruesas sumas de dinero que, bien aplicadas a las necesidades de nuestra escuadra, pueden traer innegables beneficios.

En los estados de nuestra marina de guerra aparecen buques del año 1870 y 1866 y 1864 y 1863 y 1861 y 1859, y hasta de 1843. Después de los enormes adelantos que en el último decenio ha hecho la arquitec-

tura naval, ¿de que podrán servirnos esos barcos? ¿Que utilidad prestarán en una contienda marítima, ni qué enseñanza facilitarán durante la paz al personal que los monte?

Y no solamente es dinero tirado sin ventaja para la nación y para la marina el que se emplea en sostener como útiles los buques viejos, sino también el que se consume en el mantenimiento de aquellos otros, que siendo nuevos, para nada sirven por sus pésimas condiciones maríneas.

Ignoramos los nombres de los barcos que el Sr. Silvela tiene señalados para la venta ó el desguace. Cuando los decretos aparezcan en la *Gaceta*, cotejaremos, con la lista de los condenados a desaparecer, la que de nuestro material inservible se publica hasta en los anuarios extranjeros. Sea como quiera, habrá que convenir en que buques modernos como el *Alfonso XIII* y el *Lepanto*, y otros, los cuales si no llevan largo tiempo sobre las aguas carecen de estabilidad y no ofrecen seguridad alguna, no ya contra un enemigo de la nación pero ni aun siquiera contra el empuje de las olas, naves que amenazan siempre al país con una catástrofe análoga a la horrible y misteriosa del *Reina Regente*, están de sobra en la escuadra.

Desaparecerán, pues, con los 21 barcos, cuya enagenación o destrucción se proyecta, 21 pretextos para otras tantas dotaciones. Con ese ahorro habrán de ser factibles reformas de importancia verdadera y la instrucción de la escuadra que nos que de alcanzará realidad y eficacia. Los marinos de vocación serán los primeros en aplaudir la medida: piedra angular de otras que habrán de restablecer nuestra potencia naval en el grado y vigor que el porvenir de España necesita.

Estas son verdades que se presentan hoy al ánimo de la gente en términos que nadie se atreve a oponerse a su práctica. Lo que hacen los enemigos más encarnizados del gobierno es decir que, aun cuando el señor Silvela acude a su anuncio, no llegará a su realización. Escepticismo tal responde a un partido tomado,

porque el Sr. Silvela al indicar sus resoluciones sabe demasiado bien que una parada ó un retroceso en ese camino sería mortal para él y la situación que dirige.

La resolución del Sr. Silvela es tanto más conveniente hoy, cuanto que después de la inolvidable discusión que provocó el presupuesto de Marina, y después de los abusos señalados por el Sr. Maura y confirmados por todos los datos leídos en las Cortes, la opinión señaló esa rama de la administración como la primera donde habría de entrar la reforma.

«No se puede—decíamos precisamente el 14 de Julio—tener una sombra de escuadra para justificar destinos y más destinos, gastos y más gastos.» Y añadíamos que para sostener una marina en tales condiciones el pueblo español acabaría por negarse a dar una peseta.

Lo propio repetíamos cuando se habló de un empréstito para construir una escuadra, antes de cambiar por completo una administración donde parecían haberse agrandado y endurecido todos los males de la total administración española.

Al tomar en tal sentido una vigorosa determinación, el jefe del gobierno quita a la Unión Nacional el argumento más fuerte y el ejemplo más elocuente que pudiera ésta hallar para su extremada actitud.

El Sr. Silvela sirve así un gran interés patrio y responde a una gran corriente de opinión formada desde hace años y engrosada de día en día. ¡Esto es fuerza, y habrá de prestarla en gran cantidad a la árdua tarea del gobierno!

(De *El Imparcial*.)

FRUSLERIAS

Una persona que de todo sabe un poco, me decía, refiriéndose a los gustos de la mujer boer, que esta es aficionada al abrigo *jaquette*.

Y como entre nosotras también agrada en extremo semejante hechura, ya que los boers y el «traje sas-

trón están de moda, diré, empezando por la chaquetilla, aunque no debía ra empezar por ésta, sino por la mujer, que la chaqueta, lo mismo si forma parte de un traje entero, que si de distinta tela, y distinto color, resulta, de todos modos, prenda de la cual, con razón, muchas nos prendamos.

El azul marino, el verde mirto, el *mordoré* y el berenjena, son los matices predilectos.

Muchas de estas chaquetas ostentan el «cuello Robespierre», que tan bonito queda (el cuello) si es de terciopelo «chillón», como de seda obscura, azul ó encarnada.

En cuanto a las telas, la *sarga*, el paño emarino, la seda negra ó el gró color azul pastel, entusiasman tanto como las proezas de los *burg-hers*.

Al mismo tiempo que leemos los últimos telegramas del Transvaal, contemplamos los últimos figurines de París.

Estos nos demuestran que un traje de crespón de la China, color reseda con manga de guipur blanco y delantero de seda blanca es una preciosidad.

Leyendo las peripecias de la guerra, a la cual asisten aquellas valerosas mujeres, es como únicamente me explico que se use el paletó-saco, cómodo bajo todos conceptos pero feo también bajo todos aspectos. Si, es un abrigo para guerrear, para viajar, no para presumir.

Dicen que todo cambia radicalmente, hasta la temperatura. Hay quien afirma que han pasado de moda el excesivo calor, el excesivo frío y que no hay nada excesivo ya.

Y como la gente, en invierno, suspira en el Mediodía y en verano por el Norte, los abrigos van quedando en una situación difícil; que darán no como cosa necesaria, sino como cosa de lujo.

Oigo asimismo decir que las boers son partidarias acérrimas de la blusa cuyo creciente triunfo bendecimos nosotras cada vez más enamoradas de copifio tal, así sea sencillo por lo que tiene de cómodo, ó bien lujoso por lo lindo que puede ser.

Lo excesivamente adornado está en decadencia. En alza la altura sofocante, irresistible, de los cuellos modernos, que hasta ballenas necesita. No obtiene generales simpatías la sobrefalda.

Y como hay horas para todo, no solo discutimos el color del traje que

más ha de favorecerlos, la función teatral que más ha de recomendarnos y el libro que más y mejor ha de instruirnos, sino que también—y va de boers—nos ocupamos de aquellas heroicas mujeres.

Ellas desafían ahora los estragos de la liddyte inglesa; amparan consuelan y animan á los suyos con amor y patriotismo incomparables.

La mujer boer es más robusta que bonita. Como «mujer de su casa» y como mujer del campo es notable también.

Tiene de sus antepasadas, las holandesas, el esmero y la limpieza; y de las francesas, antepasadas también, esprit natural, franca alegría que han heredado sus hijos; alegría que á estos no abandona ni en la guerra.

La joven boer recibe esmerada educación. Sin perjuicio de concurrir á las cacerías, montar á caballo y manejar la pistola y el fusil, sabe lucirse lo mismo en la sala que en la cocina.

Las hay rubias, de ojos azules; también abundan las morenas, de ojos negros y cutis mate. La mayoría de ellas vive orgullosa de su origen.

Y aer de sangre puramente boer, es una especie de aristocracia.

No son frecuentes los casamientos con ingleses. Estos, los del Cabo, los del Transvaal sobre todo, suelen ser aventureros que van en busca de fortuna y atraídos por la que creen hallar en las minas de oro ó de diamantes. Están en minoría aquellos que se distinguen por su formalidad y honradez necesarias para asunto tan formal y honrado como es el matrimonio.

No tengo noticia del éxito que allí haya dado la luz eléctrica; ignoro, pues, si la bujía seguirá alumbrando, ó si nadie se acordará de ellas á estas fechas.

Pero sí puedo asegurar que ha desaparecido por completo una costumbre en la cual la llama de la vela representaba importante papel.

Me explicaré:

Antes, todo joven aspirante á... la mano de una señorita boer, después de ofrecer ciruelas confitadas (indispensable galantería) á su futura suegra, y de obtener de esta el necesario permiso para «hablar» con la niña, había de someter su amoroso tété-tété á la siguiente condición, tan original como poco amena:

La madre clavaba un alfiler en una bujía encendida; ¡alfiler que no solía colocarse al final sino á mitad la vela; y la conversación debía durar lo que tardase la llama en llegar al pícaro alfiler.

Más de una señorita obtuvo, en tiempos de mayor tolerancia, permiso para elegir bujía. Como es consiguiente, se fijaba en la más larga, impulsada por el tierno afán de que fuese más extensa también la conversación.

Asimismo hay allí «días marcados»; más no con vistas á la vanidad sino más bien al amor.

Y digo esto, porque toda buena familia boer señala dos días á la semana, que son los viernes y sábados,

para las peticiones matrimoniales.

Así, que cuando un joven visita en dichos días la casa en donde hay niñas en estado de merced, ya se sabe es que piensa elegir á una de ellas por esposa.

«No me negarás, lectora, que ambos días serán realmente «de moda» para la enamorada mujer.

«¿Qué valen otros «días elegantes»; comparados con estos viernes y sábados... boers?»

Viernes gratísimos.

Sábados hermosos «biancos».

«La legítima felicidad es tan clara! En cambio, ahora, todos los días serán allí de pena; parecerán tan sombríos!

¡Ausentes y luchando los hombres, desde el anciano venerable que parecía no tener fuerzas más que para leer la Biblia después de cenar, hasta el niño de catorce años que se entretenía en jugar todavía!

Y las madres, las hijas, las hermanas, las esposas, las novias, supirarán, porque llegue cuanto antes el día de paz, que es día de amor...»

Crónica

Dice un telegrama recibido á las nueve de la noche de ayer:

«A última hora de la tarde se hallaba agonizante el ex-ministro don Alberto Bosch.

Se le ha administrado el Viático.»

Hacemos votos porque el ilustre enfermo experimente pronto una mejoría, si así conviene á su alma.

Como anunciamos oportunamente, el pasado domingo se reunieron en Junta general los socios de la Sociedad «Centro del Comercio», al objeto de proceder á la elección de Presidente y un Secretario.

Dichos nombramientos recayeron en nuestros queridos amigos el ilustrado abogado don José Foguet Marsal, y el no menos inteligente procurador don Alfredo Caminal y Borau.

Felicitemos á nuestros amigos por sus nombramientos merecidos por su laboriosidad é inteligencia.

Hoy no hemos recibido la visita de nuestro colega de Tarragona *La Opinión*.

Leemos en los diarios de esta localidad *El Correo de Tortosa y La Verdad*, que el que haya perdido un llavín puede pasar á recogerlo en las respectivas redacciones de dichos diarios.

¿Como es posible que siendo uno el llavín, se encuentre depositado al propio tiempo en dos sitios diferentes?

¡Meditemos!...

La manera como los yankees tratan á los habitantes de Puerto Rico, ha sido motivo para que los naturales de las islas dinamarqueas vecinas de la Pequeña Antilla se declarasen en abierta oposición á la anexión

de las mismas á los Estados Unidos.

En vista de esto el Gobierno de Copenhague ha renunciado á la venta del expresado territorio.

Leemos:

«En las conferencias telefónicas que recientemente celebran el ministro de la Gobernación y el subsecretario Sr. Hernández, ha insistido en afirmar que lo ocurrido en Barcelona obedece á un plan formado por unos pocos individuos.»

El que no se consuela es por que no quiere.

Para últimos de este mes, debutará en nuestro circo taurino, un torero moreno natural de Argelia, apodado *Africain*, quien con su ámpio jaique y turbante, además de banderillar y matar sus toros, hará el salto de la garrocha trascuerno y otras especialidades.

Alternará con él, el novillero *Canario*.

Nuestro Ilmo. Prelado conferirá Ordenes generales en las próximas Temporadas de la Santísima Trinidad.

Precedente de Barcelona han llegado á esta ciudad los Marqueses de Guardia Real, donde permanecerán por algunos días al lado de su distinguida familia, los señores Condes de Torre del Español.

Desearíamos grata estancia en este país.

Carca de Marsella ha ocurrido un choque de trenes.

Han resultado tres viajeros heridos y 40 contusos.

«Le Matin» asegura que ha habido á consecuencia del choque dos viajeros muertos, uno era soldado y unos 20 heridos, algunos de ellos graves.

Se ha abierto una información sobre las causas del siniestro que se atribuyen á una equivocación del guarda agujas.

Debiendo proveerse por concurso la plaza de veterinario municipal inspector de carnes de Tarragona, dotada con el sueldo de mil quinientas pesetas anuales, se anuncia al público por término de diez días, á contar desde su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, durante cuyo plazo dirigirán los aspirantes sus instancias al Ayuntamiento, acompañando los documentos acreditativos de su aptitud y de hallarse en condiciones de desempeñar las obligaciones del cargo, de las cuales podrán enterarse en la Secretaría municipal de la capital.

Dos opiniones

El «Correo» de esta noche publica un artículo sobre la cuestión de la llegada del Sr. Dato á Barcelona, diciendo que la considera de gran importancia.

Dice: Los catalanes se duelen de que no se les conoce, de que no se les atiende, de que no se les estudia, y cuando un ministro se acerca á ellos, se desacata la autoridad que en él se encarna.

Ayer cuando se hablaba del viaje de la Reina, ahora cuando visita un ministro surgen en Barcelona quienes pretenden poner un veto y colocarse frente á frente del poder central en detrimento de su prestigio y no teniendo la consideración debida al principio de Gobierno.

Las manifestaciones hostiles al señor Dato constituyen, añade «El Correo», un contratiempo para el Gobierno.

Nosotros creemos, sigue diciendo, que la cuestión es más honda, porque dejando engreídos y victoriosos á los insolentes que pretenden imponerse, se deja sin apoyo á los ministros y sin medios al Gobierno de la nación, y esto es imposible.

La ley debe ser respetada por todos. Los posibles tristes sucesos serán debidos á los que con locura, imprevisión ó cobardía alientan en Barcelona una política intolerable.

**

Dice *El Liberal*: El ministro de la Gobernación que ayer estuvo en Montserrat, harto sin duda del bullicio de Barcelona, optó por pasar el día en aquel santo monasterio, donde habrá encontrado su espíritu el dulce sosiego tan necesario á los gobernantes y sociólogos para discurrir y resolver sobre asuntos del Estado.

A los periódicos ministeriales que piden medidas energicas y que protestan enfurecidos contra la idea de que un «consejero» de la corona responsable no pueda visitar á Barcelona, les hacen coro otros diarios no oficiales que ante una noble cuestión de patriotismo que afecta á la alta categoría del representante nato del orden, se sienten lastimados en su conciencia, criterio y estado, al padecer algo una respetable persona, con autoridad de ministro, algún acil ó alcalde de barrio.

No por esto tendrá remedio, añade *El Liberal*, la innecesaria torpeza en que el señor Dato ha incurrido; pues que en su empresa temeraria se ha colocado entre dos abismos.

Para completar esta situación trágica cómica, los gobernantes revuelven á un más el fuego.

Siendo los alborotadores unos cuantos intelectuales bien vestidos complican á toda la clase media é invocan el ejemplo y auxilio de la clase trabajadora.

¿Va á salir la artillería y barrer la cañonazos las Ramblas ó donde haya manifestaciones?

¿Se va á ordenar un degüello general de «segadoras» y «trixeraires»?

El Gobierno, concluye el articulista, ha demostrado su ineptitud y el ministro ha llevado una irremediable desgracia.

Durante la celebración en Tarragona de la corrida de toros del domingo, un joven de Reus, llamado E. Pablo Codina, que se hallaba presenciando el espectáculo, fué presa de un síncope, dando de nica contra el borde del asiento y sufriendo una lesión de importancia.

En grave estado fué conducido á la enfermería de la plaza, en donde se le practicó la primera cura, des-

pués de lo cual trasladóse en una camilla al Hospital civil, en donde se le asistió cuidadosamente.

La familia del Sr. Codina nos suplica demos en su nombre las gracias á cuantos se interesaron por el estado del lesionado, que ayer se hallaba bastante mejorado.

Llamamos la atención de nuestros abonados, respecto del anuncio «Pigota», que publicamos en la cuarta página.

Nuestro querido amigo el doctor Sabaté, especialista en partos y en enfermedades de mujeres y niños, inculca la Pigota de linfa pura de vaca, todos los días festivos de once á doce de la mañana.

El viaje del Sr. Dato

En Manresa

En el tren correo ha llegado el ministro de la Gobernación.

Aguardábanle el Ayuntamiento, el Gobernador militar, el jefe de la guarnición, varias comunidades religiosas y el juez; en una palabra todo el elemento oficial.

El ministro de la Gobernación se ha dirigido á la ciudad, precedido del Municipio, luciendo sus mejores atavíos.

Al llegar al salón del Consistorio el Alcalde ha dado la bienvenida al ministro, saludándole en nombre de la Corporación de Manresa.

El Alcalde ha reconocido en el señor Dato á un hombre de talento y patriotismo que realiza su gobierno con equidad.

El Ayuntamiento de Manresa, ha añadido el Alcalde, así lo reconoce.

Refiriéndose á la visita que el señor Dato ha verificado á Montserrat, pronunció algunas frases el alcalde, terminando su discurso con la manifestación de que durante su visita á Cataluña ha podido apreciar lo que á esta conviene para llevar á cabo la obra que interesa á la patria.

Contestó al alcalde el Sr. Dato agradeciendo el saludo que acababa de dirigirle.

«He venido, añadió, á Cataluña, á estudiar los problemas pendientes para tenerlos presentes el Gobierno en bien de esta culta, noble y gloriosísima tierra catalana.»

«Prometo probar á todos los que creían perdida la patria que aun pueden salvarla los hombres que surgen con alientos benéficos.»

Después de este discurso el diputado señor Soler presentó al ministro á los alcaldes de los pueblos del partido.

Signió luego la recepción militar, saludando acto seguido al Sr. Dato otras personas.

Terminado el acto el ministro de la Gobernación dirigióse á teléfonos á conferenciar con el Gobierno.

Al salir el ministro de la Goberna-

ción de la Casa Consistorial se han oído silbidos, observándose que estos partían del pueblo y de muchas personas que ocupaban los balcones.

Otras saludaban respetuosamente al ministro.

Al pasar el Sr. Dato junto á la casa del Sr. Soler, el piquete de cazadores tocó la marcha Real.

Silencio completo. Siguen cerrándose las tiendas.

El ministro de la Gobernación y el diputado Sr. Soler han ido solos á visitar la fábrica de Serra y Bertrán, siendo recibidos afectuosamente.

Continuarán su visita recorriendo las fábricas de Balcells y de Electricidad.

Sigue el cierre de tiendas. El aspecto de la población es pacífico.

Esta noche será obsequiado el ministro con un banquete.

Quando el Sr. Dato se dirigía al domicilio donde se hospeda, plaza del Olmo, se tocó la Marcha Real.

El pueblo silba, pidiendo á voz en grito La Marsellesa.

Los agentes del Municipio dieron una carga, resultando varios contusos y heridos leves.

Ahora los ánimos se hallan apaciguados.

Se teme que esta noche ocurran serios disturbios.

Sucesos en Barcelona

Desde primeras horas en que los estudiantes suelen concurrir á la Universidad, notábase ayer alguna agitación y hacíanse vivos comentarios acerca de la conducta de la policía secreta en los lamentables sucesos de estos días.

Las conversaciones fueron animándose rápidamente á medida que iban llegando los compañeros, y tales fueron las protestas contra el proceder de una parte de la policía aludida que según se dijo, sin que de eso pueda responder nadie, se decidió buscar pretexto que diera lugar á una manifestación de desagrado público y directivo.

Como en la mayoría de esos actos en que obran las masas, no fué precisa gran preparación ni muy detenido examen para poner en práctica el plan, y como por arte mágico fué improvisada algo así como una barricada que con gran prisa y maña fué formada con buen número de adoquines y con los grandes bloques de piedra que constituyen los bancos del paseo.

Si el propósito de los manifestantes era el de atraer á la policía aludida para protestar ante ella directamente, bien puede decirse que no pudieron lograrlo.

Suponemos que la autoridad gubernativa dispuso que la policía aludida no prestara servicio allí, y si es así aplaudimos la medida porque nos parece prudente y acertada.

A la hora en que acostumbra, dirigióse hacia la Universidad el doctor Permanyer, que fué saludado con grandes aplausos y con el canto «Los Segadors.»

El doctor Permanyer dirigióse hacia su cátedra de Historia general de Derecho Español, habiéndole hasta allí acompañado los alumnos vitoreándole y batiendo palmas.

Una hora después de iniciados los sucesos que vamos narrando, llegó á la plaza de la Universidad una sección de la guardia civil montada al mando del teniente señor Tejido quien dispuso cargar contra los manifestantes.

Las cargas de la fuerza armada alcanzaron hasta los que dentro la Universidad se hallaban, resultando de los sablazos y carreras algunos contusos y un estudiante herido.

También un carpintero llamado Carlos Martín Torregrosa que se dirigía á comer, vióse acometido por la guardia civil al cruzar la plaza de la Universidad, recibiendo un sablazo que le causó una herida en la oreja izquierda.

Las tiendas y las entradas de las casas cercanas al sitio donde se desarrollaban los sucesos fueron cerradas precipitadamente.

Al cabo de algún rato, quedó el orden restablecido por completo, no siendo turbado durante el resto de la mañana ni en las primeras horas de la tarde.

Al anoecer cruzaron por la plaza de la Universidad algunos jóvenes desocupados, que hicieron alguna manifestación de protesta ante la guardia civil que allí había quedado y que poniendo los caballos á galope dispersaron á los manifestantes.

Repitieronse los suatos y carreras y el alboroto y la zozobra reinaron en la plaza hasta cerca de las ocho de la noche.

Durante el resto de la pasada noche no ha ocurrido nada de anormal.

Ingleses y boers

—Sigue el avance del ejército inglés del Centro.

El ministro de la Guerra comunica en Londres un parte oficial del generalísimo, desde su cuartel general á orillas del río Riel, (5 de mayo).

Dice así:

«Hoy he llegado aquí con la división Gole Carew. De la 7.ª división, la brigada Wavel quedó á dos millas á retaguardia y la brigada Maxwell á la misma distancia á nuestra derecha.

«Los boers ocupan en considerable número la orilla opuesta del río.

«Durante unas tres horas, nuestros cañones han tirado contra las piezas boers, á fin de forzar el paso del río. Poco antes de anoecer la infantería montada, á las órdenes del general Hutton rebasó el flanco derecho del enemigo, y por medio de un rápido movimiento, atravesó el río bajo un fuego violento de artillería y de fusilería.

«En este momento vivaqueamos á tres millas del río Vet. Presumo que nuestras pérdidas son poco numerosas.

«El general Ian Hamilton tuvo un encuentro ayer con los boers. Por medio de un acertado movimiento consiguió impedir que se juntaran dos columnas boers. La caballería cargo contra un destacamento enemigo, causándole bajas importantes. Los boers huyeron, abandonando sus muertos y sus heridos.

«La brigada escocesa de Macdonald desalojó al enemigo de sus posiciones sobre el flanco derecho, bajo la protección de los cañones de Marina. En esta acción se ha distinguido especialmente el regimiento Black Watch.

«El general Hunter anuncia que el general Barton con su brigada ha sostenido un vivo combate esta mañana á dos millas de Ruidam. La posición enemiga estaba fuertemente defendida en una línea de cuatro millas.

«Participa el general Hunter que las tropas se han portado brillantemente, apoderándose de las alturas, una tras de otra al estilo clásico.

«Lo más pronto posible será comunicada la lista de las bajas.»



AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

Durante el día 22 del actual Mayo visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa), don José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de D. José Clausoles de Barcelona, reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros, lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias, por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO.—Es el modelo de más recomendación para ejercer la presión ó voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de couchou, para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De 9 á 4, saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa. (Dando aviso, se pasará á domicilio).

Los demás días, en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja,

Reus—Plaza de Prim—Reus

GRAN CASA DE HUESPEDES á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayer, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa,

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

AVISO
A LOS HERMANOS (TRAMITISTAS)

PIGOTA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE

(BRÉVIO ANALISIS MICROSCÓPICO)

Todos los días festivos de 11 a 12 mañana

D. SABATÉ

Especialista en PARTOS
y enfermedades de mujeres
y niños

ANGEL, 16, PRINCIPAL.—TORTOSA

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Compañía de los Países Bajos.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cables, personas es.—Pasos medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicador de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalús, en Cia., calle de Cortés, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente a la calle Ancha).—TORTOSA